
  

 

あなたの心はどれだけ成長しましたか？  

校長  佐藤  政彦  

「みんなちがって、みんないい」、これは金子みすゞさんの詩の一説です。誰もが

一度は聞いたことがあると思います。  

私たちは、一人一人みんな違った個性や特性をもっています。しかし、ともすると「みんな一緒」「みんな

同じ」であることを平等ととらえる傾向がみられ、そのことが時には、「みんなと同じでない人」や「みんなと

同じでない行動」などを「異質」として排除することにつながってしまうことがあります。このことが「異質」

とみなされた人に対する偏見や差別、そしていじめを生む原因となっています。  

こうした偏見や差別、いじめをなくすためには、まずは、一人一人の違いがあって当たり前で、その違いを

豊かさととらえることができる感性と心の広さをもつことが大切です。その上で、相手を慮る（おもんぱかる）

気遣いも重要です。「慮る」とは、周囲の状況などをよくよく考え、相手の気持ちや立場を十分に汲み取る

ことであり、思いやりをもって行動する実践力になります。相手を慮り、受容し、耳を傾け、共感することが、

金子みすゞさんの詩に託された想いではないでしょうか。  

ですが、違いを尊重することは、個人のわがままを許すことではありません。当然ルールや秩序が守られ

た中で、相手の行動や発言を受け止めることになります。そのためには、確かな判断力と相手を慮る力、両

方の力が求められます。  

この１年間、学校生活のあらゆる場面を通して、他の人の良さや違いを認め合い、あらゆる偏見や差別

をなくし、一人一人が幸福や生きがいを感じられるような学校を目指してきました。年度末にあたり今一度、

自らの心の成長度合いを振り返り、４月から始まる新たな生活に備えましょう。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

あるクラスの学級通信に「担つぶ」という囲み記事があります。そこには、短文で、担任のちょっとした

“つぶやき”が書かれています。それをまねて、校長のつぶやき「校つぶ」を記してみます。  

校つぶ・・・・・毎年受験シーズンになると思い出す。自分が受験した当時のことを。都立一次の受検

に失敗して、何日間もふさぎ込んでいた。結果として都立の二次募集で合格することができた。合格

発表のときの喜びは、今でも忘れられない。当時は、卒業式後に発表があったので、心配したクラスメイ

トが一緒に発表を見に来てくれた。受検番号を見つけ、大声をあげて抱き合った。二次募集でその高

校を選んだ理由は、ただひとつ、募集人数が一番多かったからだ。出願まで一度も見たことも行ったこ

ともない学校だった。初めて乗るバス、初めての景色、とても新鮮だった。開校数年目のきれいな学校

で、ひと目で気に入った。合格発表の数日後、制服が届いた。嬉しくて嬉しくて、何度も袖を通した。初

めてのブレザー＆ネクタイ、かっこよかった。  

私にとって、どの高校に行けたら Best の道だったのだろうか。結局、自分が進学  

した学校が自分にとって Best な学校なのだ。どこで学ぶかではなく、何を学ぶかが 

大切ではないか。高校時代、勉強もせずにバイクに熱中したが、教師になる夢は捨て  

なかった。高校受験は、人生の通過地点でしかない。  

四つ葉 
 

学校だより  
令和７年３月４日 (火 ) 

第１１号  

調布市立第四中学校  

校  長   佐藤  政彦  

HP： http://www.chofu-schools.jp/chofu4/ 



２月の“こんなこと・あんなこと” 
＝第２学年の校外学習＝ 

２／７（金）、２年生は班行動により都内をめぐる校外学習

を実施しました。天候にも恵まれ、それぞれの班が事前学習も

含めて学校で学習してきたことを最大限に発揮して取り組むこ

とができました。４月からは最上級生となります。修学旅行と

いう大きな行事を迎えるにあたって、仲間との絆を深め現地で

の学習をよりよいものにすることができました。“さわやかで

熱い校外学習”となりました🤣 

 

 ＝令和７年度新入生保護者説明会＝  

 ２／15（土）、次年度の入学生保護者を対象とした保護者説明

会を行いました。１００名を超える方々に参加頂きました。           さんか

ら新入生に向けた先輩らしい頼もしいメッセージもあり、保護者の方々からたくさんの温

かい拍手               を頂きました。新入生の方々との新たな出会いを楽しみにしております♪  

 

 ＝三世代交流 はつらつ地域まつり＝  

 ２/８（土）、入間センターで調布市社会福祉協議会によるお

祭りがありました。ダンス部は中学生らしいハツラツとしたダ

ンスを披露し、地域の方々を魅了しました    。四中 PTA 合唱

同好会の素晴らしい歌声も響き渡り、素敵な時間となりました。

今後も、地域の方々に応援されるようなダンス部でありたいと思います！  

 

 ＝木々のプロジェクト＝  

 ２/27（木）の午後、定期考査最終日でしたが、前庭の切り倒さ

れた丸太を含め木々をどのように次の世代につなげていくか、その

プロジェクト第２弾が行われました。どのような形で木々を製材す

るか、イメージを共有してから実作業に入りました。３ /３（月）

の朝礼で生徒からの案内にあったように、３ /8（土）にも引き続き

実施します。保護者の皆さまには、３ /７（金）の PTA 総会でご紹

介させて頂きます。ぜひ、お楽しみに♪３ /8（土）お時間がござい

ましたら、ぜひ一緒にご参加お願いします！  

  

四中生の熱い軌跡（色々な活動結果報告）    

 令和６年度調布市教育委員会表彰  

  第 39 回日本クラブユースサッカー選手権大会  3 位 

年  組        さん   

  全国中学生ハンドボールクラブカップ 2024 男子 3 位 

    年  組        さん  年  組        さん  

 

 

 

 

『幸せのクローバー  見つけ“隊”』 

●産休に入られている     先生から嬉しい報告がありました       ２/２２（土）、  

元気な女の子を出産されたとのことです！おめでとうございます     

 


